
 

 

 

Rapports annuels 2021/22 
 

Member Swiss Oympic · ITTF · ETTU   

Partner J+S 

Seite 1 

Comité Central et Directoire du comité central 
 
Présidence 
Pascal Giroud, Président 
 
Mesdames et Messieurs 
 
Il y en aurait des choses à dire depuis le début de la saison, néanmoins je ne vais retenir que 
l’essentiel. 
 
Tout d’abord, le grand travail effectué par Urs Schärrer et toute son équipe, qui ont permis que les 
structures puissent être mises en place dès le début de la saison 2022 – 2023. Encore un tout 
grand merci, vous avez mérité un peu de repos 
 
Merci aussi à Jean-Marc Wichser et toute son équipe, également pour l’étude et la correction 
nécessaire des nouveaux statuts. L’assemblée extraordinaire du samedi 02 juillet 2022 a permis 
également l’acceptation des statuts et ainsi, la boucle est bouclée. Merci à tous les membres 
présents ce jour, d’avoir accordé votre confiance. 
 
Un top 16 au top, avec une ambiance des grands jours, un grand merci également à Nicolas 
Imhof, son comité et tous les bénévoles. Malheureusement Nicolas et la plupart de son Comité se 
retirent après plusieurs années de bons et loyaux services, félicitations pour tout ce que vous avez 
accompli, merci pour votre passion, que vous avez su partager avec tout un chacun. Je vous 
souhaite tout de bon pour votre futur et sachez que grâce à vous, le top 16 à de belles lettres de 
noblesse dans toute l’Europe et de cela, vous pouvez en être fiers. 
 
Des championnats d’Europe Seniors à Rimini qui se sont déroulés dans une ambiance conviviale, 
où plus de 66 Suisses y ont été présents. Diverses fortunes et dès fois pas des moindres. J’en 
veux pour preuve les titres européens de Elmira Antonyan en 065 et de Thierry Miller en 055, le ¼ 
de finale en double de Christian Foutrel et de son acolyte Alain Bouchet en 070 pour ne citer que 
quelques exemples. En ce qui concerne votre serviteur, j’ai eu la chance de passer dans le tableau 
principal associé à un Israélien en 065. Mais je ne veux pas oublier non plus toutes les autres 
personnes qui y ont participé, bravo à tout le monde pour votre grande présence à ce tournoi. 
 
Il y a eu également des changements profonds au sein du bureau. Nous avons du nous séparer de 
Madame Durussel qui, n’a pas su s’adapter à notre système et qui a été remplacée par Monsieur 
Raouf Morsi à qui nous souhaitons la bienvenue. Je me dois aussi déplorer la démission de Georg 
Silberschmidt en qualité de Directeur pour raison de santé. Cher Georg, tu nous as toujours 
apporté de l’enthousiasme et tes grandes connaissances du tennis de table ont toujours servi avec 
fidélité notre cause, continue à nous apporter ton soutien et surtout maintenant prend du temps 
pour te retaper. Un grand merci Georg. 
 
Pour le remplacer, nous avons nommé Madame Monica Madali comme nouvelle directrice, ses 
qualités, son savoir-faire, son empathie et son expérience, font d’elle la personne idéale à ce 
poste. 
Félicitations Monica et bonne chance dans ta nouvelle fonction. 
 
Et voilà, encore une saison riche en tout et aussi grâce à vous toutes et tous. Je vous souhaite un 
tout bel été et au plaisir de vous revoir en pleine forme dès la rentrée. 
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Direction 
Georg Silberschmidt, Directeur (jusqu’au 30.6.22) 
 
Rien n'est plus constant que le changement ! Malheureusement, cela s'est appliqué in extremis aux 
rotations du personnel au sein de l’Office central la saison dernière. Après le départ de Susanne 
Gries, son successeur désigné, Cosimo Lupi, n'a pas pu prendre ses fonctions de directeur au début 
de la saison en raison d'un grave accident. Heureusement, Markus Werner s'est mis à disposition 
pour assurer l'intérim (octobre - décembre) - qu'il en soit ici chaleureusement remercié ! J'ai repris la 
direction à partir du 1er janvier. Pour des raisons de santé, j'ai démissionné de mon poste à la fin de 
la saison et je quitterai l’Office central fin septembre. En ces temps difficiles, c'est une chance pour 
Swiss Table Tennis que ma succession ait pu être réglée en interne : Monica Midali est la nouvelle 
directrice depuis le 1er juillet 2022 et je lui souhaite tout le meilleur ! 
 
Le poste Marketing et Communication a lui aussi connu de nombreux changements au cours de la 
saison passée. Après le départ de Luca Anthonioz, que je remercie ici chaleureusement pour son 
travail, Valérie Durussel n'a travaillé que pendant une courte période : Après un poste vacant de 
deux mois, c'est Raouf Morsi qui est responsable depuis le 1er juin. Il s'est bien adapté à l’Office 
central. Au cours des premières semaines, il a surtout terminé le nouveau site internet, qui est 
désormais facile à utiliser sur des appareils portables grâce à un design et un menu moderne. De 
plus, Raouf a démontré son savoir-faire et sa créativité en postant des messages sur Instagram. 
Avec le début de la nouvelle saison, il aura désormais plus de temps à consacrer à son deuxième 
domaine d’activité : la responsabilité du sport de loisirs. Après 2 ans de coronavirus et une baisse 
de près de 8% du nombre de licenciés (malgré une réduction de 50% des coûts de licence, 
compensée par le paquet de stabilisation Covid), la promotion du sport de loisirs est un objectif 
prioritaire de Swiss Table Tennis. Raouf aura cependant besoin de l'aide de tous, des membres de 
la commission du sport de loisirs, où siègent les responsables des associations régionales, et surtout 
des clubs, qui doivent s'efforcer activement et continuellement de recruter de nouveaux membres.  
 
Pour l'administration de la Ligue nationale, la société wamag de Markus Werner a été mandatée au 
début de l'année. L'un des grands avantages de cette solution par rapport à un emploi à temps partiel 
est la disponibilité permanente pendant les heures de bureau et pour les affaires urgentes, même 
en dehors de ces heures.  
 
Le groupe de travail "Réforme des structures", dirigé avec brio par le chef de projet Urs Schärrer, 
s'est réuni à 10 reprises, la plupart du temps en ligne. Il a créé, pour STT et avec l'aide de Fredi von 
Gunten, le conseiller externe de Swiss Olympic, une structure de direction moderne dans laquelle 
les compétences de l’Office central sont renforcées. Sur la base de la nouvelle structure, les statuts 
ont été adaptés et adoptés lors d'une assemblée extraordinaire des délégués le 2 juillet 2022. Il faut 
espérer que l'on trouvera suffisamment de personnes engagées et compétentes pour occuper les 
postes de fonctionnaires vacants et que STT, en collaboration avec le personnel de l’Office central, 
sera conduite vers un avenir couronné de succès. 
 
Je tiens à remercier chaleureusement mes collaborateurs pour leur engagement au cours de cette 
année mouvementée. Je leur souhaite une saison plus calme et sans problèmes de pandémie ! Je 
souhaite à Swiss Table Tennis beaucoup de succès pour l'avenir ! 
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Finances 
Monica Midali, finance 
 
Il est réjouissant de constater que Swiss Table Tennis a pu clôturer la saison écoulée avec un petit 

bénéfice de CHF 310.29, malgré les différentes turbulences. 

C'est avec plaisir que je vous donne quelques détails sur les comptes annuels 2021/22.  

 
Compte de résultats  
 
En raison notamment des aides financières de la Confédération dans le cadre du programme de 
stabilisation Sport 2021, les recettes tout comme les dépenses sont nettement supérieures au 
budget. 
 
Produits 
 
Malgré la réduction de 50 % des licences accordée grâce au programme de stabilisation, moins de 
licences que prévu ont été délivrées, tant chez les actifs que chez les jeunes. 
 
En ce qui concerne les subventions de Swiss Olympics, le système de paiement a été modifié, de 
sorte que 80% du montant est reçu (et versé) au cours du premier semestre de l'année. 
 
Pour cette raison, il est évident que nous sommes au-dessus du budget. 
 
Les frais de base des clubs sont légèrement inférieurs aux prévisions. Cela peut être interprété dans 
trois directions : la dissolution de certains clubs, la fusion d'autres et le nouveau droit à des réductions 
pour les clubs qui annoncent des cours J+S. 
 
La participation aux frais des athlètes reste en dessous des attentes. Il convient de noter que les 
athlètes T4 ne participent financièrement qu'à hauteur de 50 % et que cette saison, de nombreux 
événements leur ont été bénéfiques. 
 
Un projet de marketing a été lancé au cours du premier semestre 2022 pour les dons et les recettes 
des sponsors, qui sont nettement inférieurs au montant prévu. 
 
Grâce à la bonne gestion de la ligue nationale, le nombre d'amendes infligées a été plus élevé que 
prévu, ce qui a entraîné une augmentation des recettes. 
 
Charges 
 
La composition actuelle des cadres et l'absence de Lionel Weber lors des compétitions ont entraîné 
un léger déséquilibre entre les dépenses liées au sport d'élite et de la jeunesse. Il est à signaler que 
tous les tests PCR pour les athlètes ayant participé à des compétitions à l'étranger ont été 
remboursés par la fédération. Les coûts ont été partiellement couverts par le programme de 
stabilisation (jusqu'au 31.12.2021). 
 
Cependant, si l'on considère le sport de compétition dans son ensemble, nous sommes cohérents 
avec le budget. 
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Comme pour les recettes, le nouveau système de répartition de l'Aide Olympique Suisse, avec un 
versement de 80% dans la première partie de l'année, a également un impact sur les dépenses. 
Dans le domaine du sport de loisirs, les dépenses sont légèrement inférieures au budget, ce qui 
s'explique en partie par les provisions constituées l'année précédente. 
 
Les frais de personnel correspondent au budget. Les différentes fluctuations survenues au cours de 
l'année ont été bien gérées et n'ont pas entraîné de dépenses supérieures au budget. 
 
Le budget pour les traductions simultanées a été légèrement dépassé en raison de l'AD 
extraordinaire, ce qui a été compensé lors de la saison 21-22. 
 
Le plugin pour l'intégration de click.tt dans le nouveau site web a entraîné quelques frais 
supplémentaires dans le domaine informatique.  
 
Le travail de l’Office central a permis d'économiser une partie du volume des traductions écrites. 
 
Les charges d'intérêts exigées par Postfinance sont presque entièrement compensées par les gains 
de change réalisés au cours de cet exercice comptable. 
 

Bilan et tableau de financement  

 

Le total du bilan s'élève à CHF 504'882.73 au 30 juin 2022 (année précédente : CHF 550'916.89). 

 

Nous attirons l'attention sur l'emprunt contracté pour l'ouverture du musée, qui devra être refinancé 

au cours de la saison 2022-23. 

 

Au passif, plusieurs factures ont été payées début juillet, de sorte que les dettes étaient supérieures 

d'environ 45.000 à celles de la saison dernière. En revanche, les incertitudes liées à la Covid-19 

étaient beaucoup moins importantes. Par conséquent, les provisions sont inférieures d'environ 90 

000 CHF. 

 

Le capital de l'association s'élève désormais à 194 720,57 CHF (année précédente : 194 946,32 

CHF). 

 

Je tiens à remercier en particulier Christian Foutrel, qui a veillé à ce que le principe des quatre yeux 

soit respecté pour les paiements en l'absence d'un directeur, et qui a travaillé dur et avec une grande 

régularité. 

 

Je remercie également les réviseurs pour leur travail. 

 

 
 
 
 



 

 

Rapports annuel 2021/22 
 

 

 

Seite 5 

Sport de loisirs 
Daniel Burren, résponsable sport de masse (jusqu’au 31.5.22) 
 
Les nombreux changements au sein de l’Office central, à commencer par le départ de Susanne 
Gries en automne et la non-présentation de Cosimo Lupi, ont eu pour conséquence que le sport de 
loisirs a particulièrement souffert. Il s'en est suivi que les autres collaborateurs de l’Office central ont 
dû effectuer de nouvelles tâches à leur ancien taux d'occupation. C'est ainsi que j'ai repris, par 
exemple, à 100% le sport de compétition élite en plus du sport de compétition de la relève. Le fait 
que Valérie Durussel, nouvelle responsable du sport de loisirs depuis le 1er mars, ait quitté le bureau 
après seulement un mois, n'a pas amélioré la situation pendant cette "phase chaude" saisonnière. Il 
manquait les ressources nécessaires pour lancer de nouveaux projets dans le sport de loisirs, 
continuer à promouvoir le passeport loisirs ou à organiser des réunions au sein de la commission du 
sport de loisirs. Il a été décidé de se concentrer sur les manifestations sportives loisirs existantes. 
Notamment le Gubler School Trophy et le Suisse Junior Challenge. Alors que le nombre de 
participants et d'épreuves locales du Gubler School Trophy a nettement diminué en raison de la crise 
sanitaire, le nombre d'équipes au Suisse Junior Challenge a continué d'augmenter par rapport aux 
saisons précédentes (2016/17 : 30 équipes, 2017/18 : 41 équipes, 2018/19 : 45 équipes, 2019/20 : 
46 équipes, 2020/21 : 48, 2021/22 : 54). La finale suisse, qui s'est déroulée pour la première fois 
dans la nouvelle salle du CTT de Lausanne, la Vaudoise Arena, a clôturé cette bonne saison dans 
un cadre digne de ce nom. Le Gubler School Trophy s'est également bien terminé malgré le nombre 
réduit de participants. La finale suisse s'est déroulée pour la première fois au CTT Domdidier. Par 
des températures presque tropicales, les joueurs nationaux de demain ont fait preuve d'une belle 
performance et d'un grand engagement. Des médailles, des prix et une licence gratuite pour la 
nouvelle saison étaient à gagner. Nous sommes convaincus que la manifestation accueillera à 
nouveau plus de participants au cours de la nouvelle saison et veillera à ce que le tennis de table 
continue à se développer. 
 
Le passeport loisirs lancé par STT pour promouvoir le sport de loisirs n'a malheureusement pas pu 
faire l'objet d'une grande publicité, notamment à cause du coronavirus. Le nombre d'exemplaires a 
tout de même doublé entre 2020/21 et 2021/21, passant de 125 à 250. Dans certaines associations 
régionales, en particulier en Suisse romande, il existe des séries de compétitions spéciales pour les 
détenteurs du passeport loisirs. Pour ainsi dire, il serait souhaitable que de tels tournois soient 
organisés dans toute la Suisse. Pas seulement au niveau des associations régionales, mais aussi 
au niveau des clubs. Il est certain que STT et les associations régionales seront sollicitées dans un 
avenir proche afin de pouvoir offrir davantage de prestations en contrepartie aux détenteurs d'un 
passeport loisirs. 
 
Je tiens à remercier ici Frank Squillaci qui, comme d'habitude, a assuré avec brio la direction du 
tournoi du Gubler School Trophy et, depuis peu, celle de la finale du Suisse Junior Challenge. Un 
grand merci également à mon nouveau collègue de travail, Raouf Morsi, qui a été jeté dans le grand 
bain lors de la finale suisse du Gubler School Trophy. En raison d'une maladie de ma part, je n'ai 
pas pu être présent. Heureusement, nous avons pu compter sur l'aide de dernière minute de Ruedi 
Schwarz, qui, en tant que chef du canton de Soleure depuis de nombreuses années, a apporté son 
soutien actif lors de la finale suisse. Merci à lui aussi.  
 
Depuis le 1er juin, Raouf Morsi est le nouveau responsable du sport de loisirs à l’Office central. Après 
7 ans, il était temps d'engager quelqu'un de nouveau et de jeune pour ce département important. 
Raouf n'est pas lui-même un joueur de tennis de table et il lui faudra donc certainement un peu plus 
de temps pour s'y retrouver. Mais je suis convaincu qu'il s'en sortira bien grâce à ses nombreuses 
bonnes idées, son attitude positive et son savoir-faire technique. Bonne chance !  
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Sport d’élite 

Samir Mulabdic, responsable ressort sport d’élite 
 
La planification et l'organisation des tournois internationaux WTT pour la relève se déroulent bien 
mieux qu’en élite, où l'on ne peut pas parler de véritable planification de la saison. 
 
Les coûts des tournois ont augmenté. Surtout chez les élites. Avec WTT, il n'est plus possible de se 
loger à bon compte. Il est obligatoire de prendre le logement officiel de l'organisateur. Les coûts des 
tournois ont parfois augmenté jusqu'à 45% par rapport à la saison avant la Covid 19.  
 
Dans le domaine de la relève, nous sommes heureux qu'il y ait autant de bons tournois au niveau 
international. Avec une participation régulière et une bonne planification, il est possible de progresser 
dans le classement mondial.  
La participation régulière est importante, car les séries de tournois sont conçues de manière à ce 
que les grands mouvements vers le haut et vers le bas soient possibles sur une période de 8 à 12 
semaines. 
 
D'un point de vue sportif, il convient de mentionner que Timothy Falconnier a été pendant plusieurs 
semaines dans le top 20 mondial dans la catégorie U15. Sa meilleure position a été n°16 mondial.  
Mauro Schärrer est classé parmi les 30 meilleurs joueurs du monde dans la catégorie U19. Sa 
meilleure position a été 24ème mondial. Il faut dire qu'actuellement, les jeunes joueurs chinois ne 
jouent pas beaucoup de tournois. Par conséquent, peu d'entre eux figurent dans le top 100 mondial.  
En outre, Mauro est devenu le premier joueur national de la relève STT à atteindre la finale d'un 
tournoi international WTT en simple. En même temps, Timothy a lui aussi atteint les ¼ de finale dans 
la même catégorie U19. Cela ne s'était encore jamais produit. Que deux joueurs nationaux STT 
atteignent en même temps les ¼ de finale d'un tournoi WTT dans la même catégorie d'âge. 
   
Autres faits marquants de la saison à souligner : 
 

• Plusieurs médailles au WTT French Open dans les catégories filles U11/U13 

• Plusieurs podiums et victoires dans les tournois internationaux de la relève dans la deuxième 
et troisième catégorie, comme par exemple à Linz, Metz et Luxembourg. 

• Le double Pedro Osiro/Dorian Girod atteint les ¼ de finales au CE U21. 
 
Malheureusement, nous avons dû faire nos adieux cette année à notre numéro 1 et pilier de longue 
date, Lionel Weber. Depuis l'automne 2021, il a dû lutter contre une blessure à la hanche. Pendant 
longtemps, les médecins n'ont rien pu trouver. Après une opération réussie il y a quelques semaines, 
il a décidé de mettre un terme à sa carrière internationale. Lionel termine ses études cette année et 
souhaite pouvoir se concentrer majoritairement sur sa vie professionnelle à l'avenir. Il restera à la 
disposition de STT en tant qu'entraîneur honoraire pour travailler avec notre relève. Les jeunes 
joueurs nationaux pourront ainsi profiter de sa grande expérience internationale.   
 
Lars Posch, numéro 2 de STT en élite, n'a pas encore pu se remettre correctement de son infection 
à la Covid 19 en 2020 et ne joue toujours pas en compétition. Par conséquent, il sera très difficile 
pour l'équipe masculine de se qualifier pour les championnats d'Europe et du monde par équipes 
dans les années à venir. 
 
Il en va de même pour l'équipe féminine en pleine reconstruction.  
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L'équipe est construite autour de Rachel Moret et nous espérons que les jeunes joueuses feront de 
bons et rapides progrès afin de pouvoir bientôt se qualifier pour les championnats d'Europe ou du 
monde par équipes. 
 
 
 

Ligue Nationale 
Urs Schärrer, Co-Président Ligue nationale 
 

Collaboration au sein du comité de la LN 
La saison dernière, nous avons pu établir une très bonne collaboration malgré la forte influence de 
la Covid et dans des circonstances particulières, Lors de cette deuxième année ensemble, nous 
avons pu nous appuyer sur une collaboration déjà bien rodée et dans de meilleures conditions de 
la Covid, malgré encore de nombreuses éventualités et incertitudes. Nous avons organisé toutes 
les réunions en ligne et avons pu les mener la plupart du temps au complet, avec efficacité et dans 
une bonne ambiance. Nous avons réparti nos tâches et utilisé nos propres ressources le plus 
efficacement possible. 
 
Préparation de la saison avec la Covid 
Afin d’être prêts à faire face à de nombreuses éventualités, nous avons pu avoir recours au fonds 
de dispositions particulières du RS constitué la saison précédente et avons continué à placer les 
prémisses « jouer tant que c’est autorisé » et « sportivité » en tête de nos décisions. Les clubs de 
LN ont bénéficié de conditions de base flexibles et d’allègements spécifiques, ce qui a été apprécié 
et a permis de réaliser la saison de manière sportive et régulière, sans grands problèmes. La 
normalisation de la taille de groupes pour revenir à un effectif réglementaire a heureusement pu 
être réalisée de manière à ce que tous les groupes de LN soient complets pour la saison 2022/23 
(y compris la LNB Dames).  
 
Retrait du recours LNA messieurs avant les play-offs 
Le recours du TTC Wil contre deux défaites par forfait décidées par le comité de LN en raison de 
l'absence de déclaration de dopage d'un joueur et qui était en suspens pendant presque tout le 
championnat de LNA, a été retiré à temps avant les play-offs. Cela a permis d'assurer le 
déroulement régulier des play-offs. La durée trop longue de la procédure ainsi que les possibilités 
d'accélération pour les futurs cas ont été discutées avec la commission de recours à la suite de la 
clôture de la procédure et seront appliquées à l'avenir. La question de savoir si des adaptations 
réglementaires sont judicieuses est actuellement à l'étude. 
 
Changement de bureau 
Au cours de la saison, nous avons dû chercher une nouvelle solution pour l’Office central de la LN 
en raison de la démission de Luca Anthonioz. En accord avec le DCC, il a été décidé, avant l'appel 
d'offres, de détacher ce poste à temps partiel du secrétariat de STT. Plusieurs candidat(e)s 
présentant de très bons dossiers avaient répondu à l'appel d'offres et Michel et moi avons mené 
ensemble trois entretiens en ligne. Après une évaluation minutieuse, nous avons opté pour le 
mandat avec la société WAMAG. Après la phase de transition et d'introduction, le mandat géré par 
Markus Werner et une collaboratrice a entre-temps très bien fonctionné et fait ses preuves. 
Réforme de la NL  
Réforme de la LN : Le 28.05.20221 , j'ai informé l'assemblée de la Ligue nationale (ALN) à 
Schaffhouse de la situation initiale de la réforme de la LN. 
Lors d'un vote consultatif avec 10 voix contre, l’ALN a approuvé la réforme. Désormais, la STTL.ch 
sera créée sous l'égide de STT pour la première ligue des dames et des messieurs. Les statuts de 
STT doivent être adaptés, ce qui nécessite une décision du CC et de l'AD. Le début de la mise en 
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œuvre est prévu pour la saison 2023/24. La séparation est nécessaire, car il s'agit d'attribuer des 
droits. Le handball en Suisse est un bon exemple de la manière dont une évolution est possible. 
 
 

Michel Tschanz, Co-Président Ligue nationale 
Le 28.05.20221 , j'ai informé l'assemblée de la Ligue nationale (ALN) à Schaffhouse de la situation 
initiale de la réforme de la LN. 
Lors d'un vote consultatif avec 10 voix contre, l’ALN a approuvé la réforme. Désormais, la STTL.ch 
sera créée sous l'égide de STT pour la première ligue des dames et des messieurs. Les statuts de 
STT doivent être adaptés, ce qui nécessite une décision du CC et de l'AD. Le début de la mise en 
œuvre est prévu pour la saison 2023/24. La séparation est nécessaire, car il s'agit d'attribuer des 
droits. Le handball en Suisse est un bon exemple de la manière dont une évolution est possible. 

 
 
 

Commission de recours 
Semir Hermidas, Président commission de recours 
 

La commission de recours a reçu deux cours au cours de la saison dernière. Étant donné que les 
deux recours provenaient du même recourant et que la question de fond était identique, les deux 
procédures ont été réunies.  

Dans le cas de la CR STT 21-2 / 21-3, le TTC Wil a fait recours contre les décisions du comité de la 
LN du 19 octobre 2021, dans lesquelles le comité de la LN a décidé que les matchs de LNA 
messieurs Rio-Star Muttenz contre Wil, le 9 octobre 2021 et La Chaux-de-Fonds contre Wil le 10 
octobre 2021 seraient les deux perdus par forfait (6:0) en défaveur du recourant. Ce dernier se verrait 
également infliger une amende de CHF 1'500.00 ainsi que des frais de CHF 20.00. Ceci en raison 
que la déclaration de dopage d’un joueur du recourant n’avait pas été remise au secrétariat de la 
STT avant le début de la rencontre. Suite au retrait des recours, la commission de recours a classé 
la procédure comme étant devenue sans objet par décision du 22 février 2022.  

 
 
 

Commission de contrôle de gestion 
Vacant 
 
Pas de rapport parce qu’il n’y a pas des membres dans le CCG.  
La commission de Contrôle de Gestion est un organe de contrôle interne prévu par les statuts, qui 
reçoit et examine les plaintes des clubs et des associations régionales, entre autres. La commission 
de Contrôle de Gestion doit être composée d’un président et de quatre membres. 
Les personnes intéressées à siéger à la commission de Contrôle de Gestion sont priées de contacter 
la Direction. 
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Autres commissions 
 
 

Commission des statuts et règlements 
Jean-Marc Wichser, Président CSR 
 
Au cours de la saison dernière 2021/2022, la CSR a été très sollicitée, tant sur le plan du contenu 
que dans le cadre d’un calendrier très ambitieux, notamment pour les travaux de révision des statuts 
STT (y compris l’organigramme), qui ont été adoptés le 2 juillet à l’AD extraordinaire. En interne, elle 
a consacré une demi-journée de réunion à l’examen des principaux points de la réforme, puis a 
poursuivi le travail détaillé en vidéoconférence et par échange d’emails avec la direction et le groupe 
de travail chargé du projet. Ceci jusqu’à l’élaboration d’une proposition entièrement rédigée.  
Il s’agissait également d’examiner les 3 propositions concernant le règlement sportif, traitées lors de 
l’AD de printemps à Crissier, et de conseiller le nouveau CC et l’Office central sur les réglementations 
complémentaires urgentes en rapport avec les catégories d’âge de la relève U17 et U19 
nouvellement introduites. 
De plus, la CRS a été impliquée dans les discussions sur la future mise en œuvre statutaire et 
réglementaire de la réforme de la LNA. Cette question continuera d’occuper la CRS au cours de la 
nouvelle saison. 
Le président de la CRS, soussigné, était encore impliqué dans la commission COVID, d’autant plus 
que des décisions de crise ont encore dû être prises en décembre 2021 et en janvier 2022.  

Comme chaque année, la CRS a conseillé le directeur et les collaborateurs/trices de l’Office central 
ainsi que le comité de la ligue nationale sur des questions réglementaires particulières et ceci 
toujours en collaboration constructive. 

Depuis des années, je suis extrêmement reconnaissant envers Katja, Christine et Indre pour leur 
excellent et fidèle travail d’équipe au sein de la CRS. Dès l’année prochaine, j’espère vivement qu’en 
raison de l’organigramme révisé de STT, d’autres responsables de la CT des AR feront partie de la 
commission élargie des statuts et règlements sportifs, en plus de Stefan Küttel. Ceci dans le but, 
d’une part, d’avoir davantage de points de vue de techniciens dans le travail toujours intéressant sur 
les règlements, et d’autres parts de renforcer la commission avec des forces plus jeunes !  

 

 
 

Commission JA / A 
Katja Brand, présidente commission JA /A  
 
Une fois de plus, la Covid-19 a marqué la saison passée et nous a empêchés de mener de 
nombreuses activités. Après un été relativement détendu, le virus a repris le dessus à l’automne, 
limitant drastiquement les possibilités de réunion et rendant difficile, voire impossibles, pour 
certaines associations régionales d’organiser les cours de formation continue obligatoire pour nos 
officiels. De plus, de nombreuses compétitions n’ont pas eu lieu la saison dernière ou ont dû être 
annulées à la dernière minute. Par conséquent, la commission a dû se résoudre, comme la saison 
dernière également, à ne prendre en compte ni les engagements ni la formation continue de nos 
JA/A dans nos calculs pour la conservation de la licence. Ainsi, tous les OSR/SR ont pu obtenir leur 
statut national, indépendamment du fait qu'ils aient ou non effectué suffisamment de missions ou 
suivi une formation continue.  
Au cours de la saison passée, la commission a dû s'occuper des tâches habituelles, telles que les 
demandes de règles, les modifications des règles/règlements, etc. Étant donné que les 
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championnats du monde à Busan ont dû être reportés à plusieurs reprises et finalement annulés, 
aucune modification du règlement n'a été décidée pour la saison 2020/21. En outre, les quelques 
modifications pour la saison 2021/22 ne sont entrées en vigueur qu'en septembre 2021 en raison du 
report des Jeux olympiques. Le changement le plus marquant est l'introduction de nouvelles couleurs 
pour les revêtements des raquettes. 
Lors du séminaire annuel des JA, des voix se sont élevées pour dire que l'assouplissement de 
l'interdiction de la publicité pour les boissons alcoolisées non distillées, décidé par l'ITTF, n'aurait 
pas dû être adopté par le STT. La raison invoquée est que dans certains clubs, l'alcool est strictement 
interdit, ce qui exclut absolument toute publicité pour l'alcool. Il a également été remarqué qu'en 
Suisse, la publicité pour l'alcool ne devrait pas être acceptée dans le sport. La commission a pris 
ces critiques à cœur et a adressé une demande à STT pour qu'elle reconsidère l'assouplissement 
de l'interdiction de la publicité. Le CC s'est ensuite penché sur la question et a décidé que la nouvelle 
réglementation relative à la publicité pour l'alcool devait être maintenue. 
La présidente de la commission a également reçu à plusieurs reprises des plaintes concernant des 
matchs en cours et a dû s'efforcer de trouver des réponses/solutions. L'un des cas concernait une 
manifestation nationale, où la manière de procéder du JA en place a été critiquée. Dans ce cas 
précis, un conflit s'est produit entre les joueurs/coachs et le JA. Étant donné que la situation m'a été 
clairement décrite et prouvée par des mots et un enregistrement vidéo de la part d'un coach impliqué, 
j'ai cherché le dialogue avec le JA et attiré son attention sur le fait que le comportement dont il faisait 
preuve n'était pas conforme au règlement et ne pouvait donc pas être toléré. Le JA a alors promis 
de s'améliorer ! 
 
  
Réunions de la commission 2021/22: 
La commission s'est réunie dans le but de préparer une réunion avec les responsables des AR 
pendant la saison en cours. Le thème de la réunion avec les AR devait être de discuter des 
propositions de la commission concernant le niveau plus élevé JA/A et de recueillir l'avis des AR à 
ce sujet. En décembre, nous avons pu organiser une réunion avec les responsables des associations 
régionales pour les régions francophones et germanophones.  L'écho des associations régionales a 
été fondamentalement positif, même si des objections et des questions critiques ont surgi ici et là. 
Nous étions surtout d'accord sur le fait que la spirale négative dans le domaine des JA/A (nombre 
en baisse et manque de motivation chez les officiels) devait être stoppée. Les discussions ont montré 
que le problème était reconnu par toutes les parties, mais il est également apparu clairement que la 
balle ne pouvait pas être simplement renvoyée aux AR, mais qu'il fallait travailler à une solution au 
niveau national. En fait, la commission avait l'intention d'élaborer ensuite une proposition 
correspondante à l'attention du CC STT, mais malheureusement, divers problèmes de santé ont 
contrarié les plans de l'auteur de ce rapport et le projet a dû être reporté à une date indéterminée.   
Toutes les réunions de la commission se sont déroulées par ZOOM. 
 
Situation actuelle dans le domaine des A: La commission n'a pas ordonné de changement de 
statut pour nos officiels depuis la saison 2019/20 en raison de la situation du coronavirus, ce qui fait 
que personne n'a dû enregistrer un changement de statut, voire une révocation, en raison d'un 
manquement à l'obligation d'engagement/de formation continue. Malgré cela, le nombre de nos 
officiels continue de diminuer en raison principalement de démissions (généralement dues à l’âge) 
des JA/A STT. La commission lance donc un appel aux différentes AR pour qu’elles recrutent de 
jeunes candidats en tant qu’officiels afin d’éviter le vieillissement qui s’annonce dans le domaine des 
JA/A. 
 
Objectif de la commission : la commission continuera à se pencher sur le statut supérieur pour 
nos officiels. Comme déjà écrit dans le rapport de l'année dernière, la commission a un problème 
d'âge qui s'annonce et qui pourrait devenir problématique à long terme : sur 5 membres, 3 sont à la 
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retraite depuis un certain temps (y compris la présidente de la commission) et devront pouvoir être 
remplacés à long terme. La commission a été active à ce sujet et a pu recruter deux autres membres 
de l'AGTT. Tous deux sont jeunes et motivés pour faire partie de la commission. Patricia Maiz Calle 
et Félicien Gache soutiendront donc activement la commission et ses demandes à partir de la saison 
prochaine. La commission se réjouit de collaborer avec ces deux nouveaux membres ! 
 
Mutations JA/A STT : comme décrit plus haut, la situation reste critique et doit être abordée par les 
AR ainsi que par la commission afin d'améliorer ou de désamorcer la situation à l'avenir. 
 
Participations de nos AI à des compétitions et championnats internationaux : au cours de 
l'année écoulée, seuls quelques compétitions internationales ont été organisées, ce qui fait qu'il n'y 
a pas grand-chose à dire à ce sujet. L'horizon s'est un peu éclairci lorsque la Suisse a pu organiser 
l'année dernière, après une pause, le Top 16 européen et ceci sans restriction liée au coronavirus. 
Pour la Suisse, Gabriele Chiari, Patricia Maiz Calle et Besnik Hyseni y ont participé en tant qu’A et 
moi-même en tant qu'JA adjoint. Les CS Elite ont également pu être organisés cette année, ce qui 
a offert à nos AI une occasion bienvenue de reprendre leurs fonctions d'arbitres. 
Depuis le début de l'année, les tournois internationaux ont également repris. Il faut notamment 
souligner que Patricia Maiz Calle a fait son entrée dans la carrière de Blue Badge en réussissant 
son examen à Metz au printemps. Entre-temps, elle n'est plus qu'à un doigt d'obtenir le statut tant 
convoité d'international supérieur. Je tiens à féliciter Patricia pour son entrée réussie dans une 
carrière d’AI supérieur. 
D'autres engagements ont été effectués par Gabriele Chiari (AI aux championnats d'Europe 
vétérans, Rimini), Patricia Maiz Calle (AI au WTT Youth Contender, Linz) et Katja Brand (JA au WTT 
Contender, Zagreb). 
Je tiens à remercier les membres de la commission pour leur précieuse collaboration et Peter 
Wahlen pour son soutien actif dans tous les domaines ! 

 
 
 
Formation 
 

Formation des entraîneurs 
Gary Seitz, Chef de formation 
 
Ma dixième année en tant que chef de la formation a de nouveau été marquée par de nombreuses 
nouveautés. Jeunesse+Sport a bouleversé toute la formation des entraîneurs. Cela signifie donc 
que nous avons dû adapter tous nos cours de moniteurs aux nouvelles directives. De plus, la 
terminologie a été soumise à un changement radical. 
 
La commission de formation STT compte cinq membres : Georg Silberschmidt, Matthias Näf, Rahel 
Auschwanden, Tobias Klee et moi. Lars Kabitz a démissionné en cours d’année. Nous assumons 
les tâches de la fédération qui sont en rapport avec la formation des entraîneurs. En font également 
partie le sport des enfants et le développement continu des documents techniques et de SwissPing. 
 
Les formations et formations continues d’entraîneurs ont été entièrement reprises après la période 
Covid. Cette année, nous avons intégré les nouvelles directives et la nouvelle terminologie dans la 
formation des moniteurs, qui a été entièrement transformée à cette occasion. Cela comprenait toute 
la palette de la formation des moniteurs, les formations continues avec les autres sports de raquette, 
les cours de perfectionnement et le cours central. Il convient de mentionner la poursuite d'un cours 
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de moniteurs sur deux week-ends, qui a pu être organisé à Macolin et a été suivi par de nombreux 
participants. 
 
En collaboration avec le service des sports du canton de Zurich, nous avons intégré le tennis de 
table dans un nouveau programme de formation des entraîneurs : Le coach 1418 offre aux jeunes 
de 14 à 18 ans la possibilité de se former en tant qu'entraîneur assistant lors d'un week-end à 
Filzbach. 
 
Tobias Klee occupe le poste de responsable de la formation et fait le lien entre la commission de 
formation et Jeunesse&Sport. Il participe également à la formation de coach 1418, ce qui nous 
permet d'harmoniser davantage le contenu des cours et de faire en sorte que les participants arrivent 
aux cours de moniteurs avec des connaissances préalables similaires. Cette année encore, les cours 
ont été très appréciés, si l'on en croit les retours des participants. 
 
Dans le domaine du sport des enfants, nous élaborons un concept de sport des enfants sous la 
direction de Matthias Näf et Tobias. Ce projet suscite de grands espoirs quant à une augmentation 
du nombre d'enfants pratiquant le tennis de table. Ce projet est également en cours de finalisation 
et nous espérons pouvoir le publier prochainement. Là aussi, une brochure devrait voir le jour, 
semblable à SwissPing, avec de nombreux exercices et niveaux. Elle sera bientôt mise en ligne sur 
le site de STT sous le nom de KidsPing. 
 
"Formation des entraîneurs Suisse" a organisé les deux cours de formation "Entraîneur 
professionnel" et "Entraîneur diplômé", profondément remaniés, sous une nouvelle forme. On 
s'efforce de promouvoir beaucoup plus de compétences que de pures connaissances. 
 
Grâce à un contact intensif avec les entraîneurs nationaux, j'essaie d'intégrer leurs apports dans la 
formation. J'ai également intensifié mes efforts pour transmettre les dernières connaissances 
scientifiques et pratiques du tennis de table aux chefs entraîneurs et aux formateurs responsables, 
afin qu'ils puissent eux aussi se perfectionner en permanence. 
 
La brochure SwissPing, composée de plusieurs parties, n'a rien perdu de son actualité et constitue 
une excellente base pour tous les entraîneurs. C'est un outil pédagogique qui a fait ses preuves pour 
tous les cours. L'associer au sport des enfants sera un objectif prioritaire. 
 
Sur cette base, Tobias Klee s'est attelé à l'élaboration d'un nouveau manuel de l'entraîneur. Il doit 
avant tout renouveler les anciens documents et s'adapter à l'ère du numérique. Parallèlement, nous 
avons apporté diverses modifications au contenu. Des modules qui pourraient être proposés en e-
learning pourraient également voir le jour. 
 
 
 

Formation J+S 
Tobias KLee, Responsable Formation J+S 
Les statistiques relatives aux activités Jeunesse et Sport sont disponibles dans le tableau ci-dessous 

: 

 2016 2017 2018 2019 2020 2021 

Formation de base 
Jeunesse et Sport 

38 22 54 68 41 27 
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Formation 
continue 1 
Jeunesse et Sport 

69 67 76 80 18 65 

Engagement des 
moniteurs Sport 
des jeunes 

489 383 433 423 603 527 

Engagement des 
moniteurs Sport 
des jeunes et des 
enfants 

523 636 579 703 729 668 
 

Engagement des 
moniteurs sport 
des enfants 

6 3 2 2 7 3 

Heures-
participants Sport 
des jeunes 

83‘868 66‘166 75‘390 67‘786 73‘135 68‘561 

Heures-
participants Sport 
des Jeunes et des 
enfants 

98‘697 109‘845 111‘394 116‘640 99‘240 104’536 
 

Heures-
participants Sport 
des enfants 

1‘464 722 618 325 516 
 

348 
 

Total heures-
participants 

184‘029 176‘733 187‘402 184‘751 172‘891 173‘445 

 

Source : https://www.apps.baspo.admin.ch/ndbjs/kursplanung/aktivitaet.asp?spr=f&check=&grp=  

https://www.apps.baspo.admin.ch/ndbjs/kursplanung/auslastung.asp?spr=f&check=&grp=  

 

En 2020 et 2021, les confinements ont entraîné quelques annulations de cours de cadres. De même, 

tous les moniteurs J+S ont obtenu, en 2020, une prolongation de leur reconnaissance J+S sans 

avoir suivi de module de formation continue. Cela explique le faible nombre de participants à la 

formation continue 1 en 2020 et les chiffres plus élevés en 2021. 

Il est en revanche plus réjouissant de constater que, malgré les confinements, l'obligation d'obtenir 

un certificat et d'autres mesures, les heures de participation n'ont diminué que d'environ 5%. En 

revanche, les offres de sport exclusivement destinées aux enfants restent très rares. Il reste à 

espérer qu'une évolution positive se produira avec le lancement de KidsPing pour la saison 22/23. 

Malheureusement, le cours francophone de moniteurs devant avoir lieu en juin 2022 a dû être annulé 

en raison du nombre insuffisant d'inscriptions. Après l'annulation de 2021 en raison du confinement, 

il n'a donc malheureusement pas été possible de former de nouveaux moniteurs J+S de Suisse 

romande depuis longtemps. En revanche, c’est une satisfaction de constater qu'un cours de 

moniteurs en italien a eu lieu en avril 2022 à Bellinzone et qu’à cette occasion, 10 nouveaux 

moniteurs J+S ont été formés. 

Dans la formation de base J+S, nous sommes toujours en pleine transformation. Je suis 

actuellement en train de rédiger le nouveau manuel de tennis de table, qui remplacera les brochures 

https://www.apps.baspo.admin.ch/ndbjs/kursplanung/aktivitaet.asp?spr=f&check=&grp=
https://www.apps.baspo.admin.ch/ndbjs/kursplanung/auslastung.asp?spr=f&check=&grp=
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J+S existantes. Le manuel sera élaboré durant l‘année 2023 et pourra être utilisé dans la formation 

à partir de 2024. La structure de la formation subit également un petit changement : le cours 

d'entraîneur D n'est désormais proposé que dans la formation continue 1 et s'appelle "Technique du 

tennis de table". Le diplôme d'entraîneur C sera décerné après la réussite du cours de moniteur plus 

le module Technique de tennis de table. Ces changements entreront probablement en vigueur fin 

2022.  

Lars Kabitz a démissionné de la commission technique et de son poste d'expert J+S pour 2022. 

L'équipe d'experts reste toutefois bien établie. Elle couvre les trois régions linguistiques et est 

également hétérogène en termes d'âge. 

Pour terminer, j'aimerais remercier tous mes collaborateurs de l'équipe d'experts ainsi que tous les 
moniteurs J+S qui permettent à nos enfants et à nos jeunes de pratiquer de bonnes activités de 
tennis de table. 
 

 
 
 

Formation et formation continue JA / A 
Katja Brand, cheffe de formation JA / A 
 
Une fois de plus, la Covid-19 a marqué la saison passée et nous a empêchés de mener de 
nombreuses activités. Après un été relativement détendu, le virus a repris le dessus à l’automne, 
limitant drastiquement les possibilités de réunion et rendant difficile, voire impossibles, pour 
certaines associations régionales d’organiser les cours de formation continue obligatoire pour nos 
officiels. De plus, de nombreuses compétitions n’ont pas eu lieu la saison dernière ou ont dû être 
annulées à la dernière minute. Par conséquent, la commission a dû se résoudre, comme la saison 
dernière également, à ne prendre en compte ni les engagements ni la formation continue de nos 
JA/A dans nos calculs pour la conservation de la licence. Ainsi, tous les OSR/SR ont pu obtenir leur 
statut national, indépendamment du fait qu'ils aient ou non effectué suffisamment de missions ou 
suivi une formation continue.  
Au cours de la saison passée, la commission a dû s'occuper des tâches habituelles, telles que les 
demandes de règles, les modifications des règles/règlements, etc. Étant donné que les 
championnats du monde à Busan ont dû être reportés à plusieurs reprises et finalement annulés, 
aucune modification du règlement n'a été décidée pour la saison 2020/21. En outre, les quelques 
modifications pour la saison 2021/22 ne sont entrées en vigueur qu'en septembre 2021 en raison du 
report des Jeux olympiques. Le changement le plus marquant est l'introduction de nouvelles couleurs 
pour les revêtements des raquettes. 
Lors du séminaire annuel des JA, des voix se sont élevées pour dire que l'assouplissement de 
l'interdiction de la publicité pour les boissons alcoolisées non distillées, décidé par l'ITTF, n'aurait 
pas dû être adopté par le STT. La raison invoquée est que dans certains clubs, l'alcool est strictement 
interdit, ce qui exclut absolument toute publicité pour l'alcool. Il a également été remarqué qu'en 
Suisse, la publicité pour l'alcool ne devrait pas être acceptée dans le sport. La commission a pris 
ces critiques à cœur et a adressé une demande à STT pour qu'elle reconsidère l'assouplissement 
de l'interdiction de la publicité. Le CC s'est ensuite penché sur la question et a décidé que la nouvelle 
réglementation relative à la publicité pour l'alcool devait être maintenue. 
La présidente de la commission a également reçu à plusieurs reprises des plaintes concernant des 
matchs en cours et a dû s'efforcer de trouver des réponses/solutions. L'un des cas concernait une 
manifestation nationale, où la manière de procéder du JA en place a été critiquée. Dans ce cas 
précis, un conflit s'est produit entre les joueurs/coachs et le JA. Étant donné que la situation m'a été 
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clairement décrite et prouvée par des mots et un enregistrement vidéo de la part d'un coach impliqué, 
j'ai cherché le dialogue avec le JA et attiré son attention sur le fait que le comportement dont il faisait 
preuve n'était pas conforme au règlement et ne pouvait donc pas être toléré. Le JA a alors promis 
de s'améliorer ! 
 
  
Réunions de la commission 2021/22: 
La commission s'est réunie dans le but de préparer une réunion avec les responsables des AR 
pendant la saison en cours. Le thème de la réunion avec les AR devait être de discuter des 
propositions de la commission concernant le niveau plus élevé JA/A et de recueillir l'avis des AR à 
ce sujet. En décembre, nous avons pu organiser une réunion avec les responsables des associations 
régionales pour les régions francophones et germanophones.  L'écho des associations régionales a 
été fondamentalement positif, même si des objections et des questions critiques ont surgi ici et là. 
Nous étions surtout d'accord sur le fait que la spirale négative dans le domaine des JA/A (nombre 
en baisse et manque de motivation chez les officiels) devait être stoppée. Les discussions ont montré 
que le problème était reconnu par toutes les parties, mais il est également apparu clairement que la 
balle ne pouvait pas être simplement renvoyée aux AR, mais qu'il fallait travailler à une solution au 
niveau national. 
En fait, la commission avait l'intention d'élaborer ensuite une proposition correspondante à l'attention 
du CC STT, mais malheureusement, divers problèmes de santé ont contrarié les plans de l'auteur 
de ce rapport et le projet a dû être reporté à une date indéterminée.   
Toutes les réunions de la commission se sont déroulées par ZOOM. 
 
Situation actuelle dans le domaine des A: La commission n'a pas ordonné de changement de 
statut pour nos officiels depuis la saison 2019/20 en raison de la situation du coronavirus, ce qui fait 
que personne n'a dû enregistrer un changement de statut, voire une révocation, en raison d'un 
manquement à l'obligation d'engagement/de formation continue. Malgré cela, le nombre de nos 
officiels continue de diminuer en raison principalement de démissions (généralement dues à l’âge) 
des JA/A STT. La commission lance donc un appel aux différentes AR pour qu’elles recrutent de 
jeunes candidats en tant qu’officiels afin d’éviter le vieillissement qui s’annonce dans le domaine des 
JA/A. 
 
Objectif de la commission : la commission continuera à se pencher sur le statut supérieur pour 
nos officiels. 
Comme déjà écrit dans le rapport de l'année dernière, la commission a un problème d'âge qui 
s'annonce et qui pourrait devenir problématique à long terme : sur 5 membres, 3 sont à la retraite 
depuis un certain temps (y compris la présidente de la commission) et devront pouvoir être 
remplacés à long terme. La commission a été active à ce sujet et a pu recruter deux autres membres 
de l'AGTT. Tous deux sont jeunes et motivés pour faire partie de la commission. Patricia Maiz Calle 
et Félicien Gache soutiendront donc activement la commission et ses demandes à partir de la saison 
prochaine. La commission se réjouit de collaborer avec ces deux nouveaux membres ! 
Mutations JA/A STT : comme décrit plus haut, la situation reste critique et doit être abordée par les 
AR ainsi que par la commission afin d'améliorer ou de désamorcer la situation à l'avenir. 
Participations de nos AI à des compétitions et championnats internationaux : au cours de 
l'année écoulée, seuls quelques compétitions internationales ont été organisées, ce qui fait qu'il n'y 
a pas grand-chose à dire à ce sujet. L'horizon s'est un peu éclairci lorsque la Suisse a pu organiser 
l'année dernière, après une pause, le Top 16 européen et ceci sans restriction liée au coronavirus. 
Pour la Suisse, Gabriele Chiari, Patricia Maiz Calle et Besnik Hyseni y ont participé en tant qu’A et 
moi-même en tant qu'JA adjoint. Les CS Elite ont également pu être organisés cette année, ce qui 
a offert à nos AI une occasion bienvenue de reprendre leurs fonctions d'arbitres. 
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Depuis le début de l'année, les tournois internationaux ont également repris. Il faut notamment 
souligner que Patricia Maiz Calle a fait son entrée dans la carrière de Blue Badge en réussissant 
son examen à Metz au printemps. Entre-temps, elle n'est plus qu'à un doigt d'obtenir le statut tant 
convoité d'international supérieur. Je tiens à féliciter Patricia pour son entrée réussie dans une 
carrière d’AI supérieur. 
D'autres engagements ont été effectués par Gabriele Chiari (AI aux championnats d'Europe 
vétérans, Rimini), Patricia Maiz Calle (AI au WTT Youth Contender, Linz) et Katja Brand (JA au WTT 
Contender, Zagreb). 
Je tiens à remercier les membres de la commission pour leur précieuse collaboration et Peter 
Wahlen pour son soutien actif dans tous les domaines ! 

 


